

## Juan Manuel y José Francisco Maestre presentan una completa guía de Bolón

05/04/2024



Juan Manuel Maestre en Bolón | Archivo Valle de Elda J.C.

Durante más de tres años y medio, los veteranos montañeros eldenses han recorrido sendas, rutas y parajes de Bolón, monte que cierra por el Sur el horizonte de Elda. Esto les ha llevado a editar el libro "Bolón, rutas, sendas y parajes. Guía y mapa" que se presenta este viernes, día 5 de abril, a las 19:30 horas en la Fundación Paurides, a cargo de los autores, Juan Manuel y José Francisco Maestre.

Ambos derrochan amor por este monte, del que destacan que está en el centro del corredor, antaño bañado por un Vinalopó más generoso, cuyas laderas conservan

fosilizadas huellas del anterior lecho marino y en sus cuevas, de gastada roca caliza, donde dejaron huella los primitivos pobladores. Dio sostén a la espartería, influencia primera de una industria zapatera que hoy es seña de identidad, y ofreció sus mínimas canteras de donde extraer los "barrones" para las aceras de la urbe. Entre sus pliegues, atesora topónimos ensoñadores, como el Peñón del Trinitario, La Patá, Peñón de Rafa, o El Capuchino, y más modernos como el Mirador de Elda, el Espolón Maestre o la Cresta de Cuentamontes que se sitúan en un territorio para montañeros, ferratistas y escaladores; un monte cuya cima es bicéfala.

"En la cima más rocosa se pierde la historia de la cruz que la remata junto a leyendas de moriscos y tesoros enterrados. La otra cúspide, más alta y suave, alcanza los 656 metros, sirviendo de base para el salto en parapente y luz candente, cual mágico sueño en la víspera de Reyes, en irrenunciable serpiente de fuego. Bolón es, 'el montesico de Elda', de Rafa Hernández y el mejor mirador del valle", aseguran en el libro.

Precisamente de ello trata este libro-guía que reúne la mayor información dedicada a esta montaña tan eldense, cuyo vaticinio es que lo será más todavía a raíz de la creación de las vías ferratas que tanto auge han tenido a

nivel nacional e internacional y que, "ineludiblemente, camina hacia la oficialización de un Parque Municipal de Montaña y Aventura, que sería único en la Comunidad Valenciana cosa que, de hecho ya está siendo reconocido, por cuantos lo visitan. Tan sólo falta el mero trámite municipal, que sin duda se dará cuando nuestros políticos maduren esta propuesta (ya están en ello), y empiecen a construir el inmediato futuro que otros pueblos de España ya han iniciado", indican desde el grupo Amigos de Bolón, al que pertenecen ambos autores.